

An die Sportredaktionen

Schlussbericht über das 18. Schwarzacher Schach Open
Überraschungssieger in Schwarzach

Ort: Festsaal Hotel Post, Schwarzach

Zeit: 23. bis 31. 8. 2003

Teilnehmer insgesamt: 210 Teilnehmer aus 14 Nationen

A - Turnier: 76

B – Turnier: 82

C – Turnier: 52

A -Turnier:

Nach 6 Runden sah GM Gerald Hertneck wie der sichere Sieger aus. Aber ein Einbruch in den letzten 3 Runden (nur 1 Punkt) brachten mit IM Mikhail Umansky (RUS) einen Überraschungssieger. Der Legionär bei Inter Salzburg ist Fernschachweltmeister, hat sich aber bei Turnieren bisher selten in Szene setzen können. Die Ränge 2 und 3 belegten die Schwarzach Legionäre GM Gerald Hertneck (GER) und GM Andrei Shchekachev (RUS). Auf Platz 4 findet sich mit dem 13-jähriger Norweger, FM Magnus Carlsen, die Sensation der Turnieres. Vorjahressieger IM Sergey Krivoshey (UKR) dürfte mit seinem 6. Platz ebenso wenig zufrieden sein, wie der als Zweiter gesetzte GM Robert Zelcic (CRO), der nur Rang 9 belegte.

Bester Österreicher wurde erwartungsgemäß FM Heinz Rolletschek (VOEST Linz) auf Rang 16 punktegleich vor dem besten Salzburger FM Engelbert Schöppl (Schwarzach).

B – Turnier:

Die Spieler aus Deutschland dominierten mit 7 unter den 10 Besten das B-Turnier. Erfreulich aus Salzburger Sicht der 2. Platz von Peter Mooslechner (Zell am See) hinter dem Sieger, Horst Prüsse (D – Neubranden). Auch Alois Löffler (Haslach) als 4. und Roland Werdecker (Mattighofen) als 10. konnten in die Deutsche Phalanx einbrechen.

C – Turnier:

Hier gab es durch den 16-jährigen Roland Scheichl (SF Rif) den einzigen Salzburger Sieg. Franjo Ljubic jun. (Golling) belegte den 2. Platz und unter den ersten 10 finden sich mit Klaus Pirnbacher (Schwarzach) als 6. und Wilhelm Wirnitzer (Zell am See) als 10. zwei weitere Salzburger.

Blitzturnier: 62 Teilnehmer

Im Blitzturnier zeigte die Schwarzacher Neuerung GM Robert Zelcic seine Klasse und feierte mit 10 Punkten aus 11 Spielen einen sicheren Sieg vor IM Anatoly Donchenko (UKR). Auf den Plätzen 3 und 4 folgten mit Andrei Shchekachev (RUS) und Uros Krstic (CRO) zwei weitere Spieler der Schwarzacher Bundesligamannschaft. Der Salzburger Serienlandesmeister im Blitzschach, Juro Ljubic (Schwarzach) blieb mit 6,5 Punkten und Rang 15 weit unter seinen Möglichkeiten. Bester Salzburger Spieler wurde Matthias Marchhart (Mozart) mit 7,5 Punkten auf Rang 6.

Mit freundlichen Grüßen
Herbert Höllhuber